

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NUMERO 5 CENTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
25 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
10 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales, dirigiendose al Administrador.

Año VIII.—Num. 2305

Alicante: Lunes 27 de Marzo de 1899

Oficinas: Alfonso el Sabio, 12

GENEROS NEGROS
Atmores, sedas lisas y brochadas para vestidos. Gran cantidad de piezas en magnificos dibujos para elegir.

SEMANA SANTA

PEREZ Y C.^a—ALICANTE

MANTILLAS BLONDA

Desde 5 á 1.000 pesetas
Chantilli y legítimas Almagro
«Fantasia Lyon» dos cenefas

LA PARISIEN

35—CALLE MAYOR—35

Se acaba de recibir un inmenso surtido en agremados negros azabache y mate, á precios de competencia. Género de punto para señoras, caballeros y niños, en lana hilo y algodón. Lo mas nuevo en trenzadas, sutaches, golas, plumas, pieles, mongolias, felpas, veludillos, tastrados y cuanto se desee en novedades. Velos sombrero, tules negros y blancos, velos seda blancos para desposada. Corbatas, cuellos y puños de las mejores fabricas del País.

GUANTERIA PRIMERA EN SU CLASE

Se reciben todas las semanas; en ante, gamusa, cabrito, cabritilla y piel perro. Con tres dias de anticipación, se sirven cuantos encargos se hagan en este artículo.

GERÓNIMO PEREZ.—35, MAYOR, 35.—ALICANTE.

NOTA IMPORTANTE.—Con el fin de realizar los generos de la presente temporada en plumas, pieles, trenzadas, sutaches, mongolias y demás, se venden desde 1.º de este mes á precio de fabrica.

Sombrereria y Camiseria

JOSÉ ANTON

5, CALLE MAYOR, 5

Se acaban de recibir los sombreros de la acreditada casa de Christy para la próxima temporada. También se han recibido sombreros de paja de la misma casa.

COLEGIO MODELO

CORTE Y CONFECCION

Se enseña á cortar y coser toda clase de prendas de vestir, incluso corsés, Recibiendo encargos de modista. Pasaje Américo 1, tercero.

La Correspondencia Alcantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS: ALFONSO EL SABIO, 12.

APARTADO, 28 —TELÉFONO, 126

CANTARES

Guardo una flor que me diste, aunque se ha secado ya; el cariño que te tuve conmigo se morirá.

Va, aunque encuentra allí la muerte, la mariposa á la luz; me pasa á mi igual contigo y voy á donde vas tú.

De tu vida en el verano siembra bueno y siembra mucho, y así al llegar á tu invierno podrás recoger el fruto.

Si á una madre falta el pan y un hijo para ella roba, en vez de culpar al hijo, le cubriera yo de gloria.

Me tildan de avaricioso,

El día que se murió inconsolable quedé... hasta que otra me gustó y con ella me arreglé.

DE BECKER

Yo me he asomado á las profundas simas De la tierra y el cielo, Y les he visto el fin ó con los ojos O con el pensamiento, Mas ¡ay! de un corazón llegué el abismo Y me incliné por verlo, Y mi alma y mis ojos se furbaron: ¡Tan hondo era y tan negro!

Alguna vez la encuentro por el mundo Y pasa junto á mí; Y pasa sonriéndose, y yo digo: ¿Cómo puedes reír? Luego asoma á mis labios otra sonrisa, Mascarada del dolor. Y entonces pienso:—¡Acaso ella se rie Como me río yo!

Noticias de un cautivo

Escriben desde Manila un español, que fué cautivo de los tagalos, que varios pri-

neros españoles fueron conducidos á Manila, llevándolos á presencia de Mabini.

Este sufre una parálisis de las piernas, y excusa ante los prisioneros por no levantarse. Con gran cortésia les hizo sentar á su presencia, diciéndoles que se congratulaba de saludar á tan buenos servidores de España, por la cual no sentía odio.

—Yo—dijo—sólo tengo fundada antipatía por las órdenes religiosas, causa de tantos males. Deploro mucho las molestias que han sufrido ustedes, y deseo que me indiquen su alojamiento para servirles en lo que pueda.

Desde los comienzos de la guerra ha habido, y aún hay en varias provincias, perdidas de tagalos con bandera española que gritan: Viva España! ¡Abajo los frailes! ¡Mueran los yanquis y el Gobierno filipino!

Los soldados prisioneros reciben 12 cuartos diarios y algunos civiles 10 reales. Esta generosidad no ha constituido una norma de conducta, pues muchos castivos han fallecido á consecuencia de sufrimientos, como el juez Crespedes, y Rcaford, presidente de la Audiencia de Bigan.

Varios soldados españoles han sido nombrados tenientes tagalos.

Dicen los indigenas que si tuvieran jefes peninsulares, vencerían á los yanquis. Por lo pronto han cambiado la organización española. Los oficiales tienen buenos uniformes y los soldados usan rayadillo, pero van descalzos.

La cifra de 90.000 hombres, á la cual hacen subir el contingente de ejército, es exagerada, por lo menos, en cuanto al número de combatientes. Los insurgentes han cogido armas á los españoles, y en buen número á los yanquis. Tienen un oficial y doce soldados americanos prisioneros. El general Otis escribió á Aguinaldo rogándole que los pusiera en libertad, pero éste contestó:—No liberaré un sólo prisionero hasta haber conseguido la independencia de Filipinas. No se cansen ustedes; para mí no hay más que un d lama: la independencia ó morir.

Cuando corrió el rumor de que un español quiso envenenarle, sólo poco pare que fueran de los dos todos los prisioneros españoles.

Los insurgentes han reclutado para los combates de Luzón 6.000 igorotes, colanes y escudos de madera. Estos indios caen materialmente batidos por el plomo enemigo.

Los yanquis apresuraron la ruptura de hostilidades por haber descubierto una conspiración formidable en Manila.

La conducta de los americanos es realmente indigna de un pueblo civilizado. Los oficiales dan órdenes en inglés, y cuando no son obedecidos en el acto, mandan hacer fuego.

En la iglesia de Paco encerraron 600 personas entre hombres, mujeres y niños. Los que pretendieron salir, fueron acerbillados á balazos, y, por último, prendieron fuego al edificio.

Explican este hecho brutal diciendo que la crueldad se impone para dominar á las razas primitivas.

Al entrar los tagalos en Ilo-Ilo, colocaron el retrato del general Ríos entre una bandera española y otra filipina.

Ríos es muy respetado por los tagalos; con algún dinero y sin la oposición de los yanquis, el rescate de los prisioneros españoles no hubiera sido muy difícil.

En la actualidad no quedan por liberar mas que unos 50 ó 60 prisioneros civiles, y cerca de 6.500 militares.

Crónica Parisiense

Ya escampa.—Eckmann.—El cementerio de los perros.—Modas.

En efecto, ya escampa. Habla yo en una de mis últimas crónicas de aquellas luchas entre hombres, aquellos pugilatos indignos de París, que hacían correr lo mas florido, de la socie-

dad á «Folies-Bergère», y que tanto entusiasaban á nuestras impresionables grises á la moderna.

Pues bien, ya escampa, rapito; hoy no son solo los hombres, sexo fuerte, temperamento guerrero, hechos para la lucha y disculpables en sus aficiones para ese «sport», de mal gusto.

La mujer, ser delicado según dicen los poetas en «Voporesa», rimas, esa bella mitad del género humano, también lucha como luchan los hombres y, parece como si el sexo hermoso quisiera sobreponerse al feo, dominándole.

En el «faubourg», Montmartre, barrio populoso y de agitación extrema, existe un pequeño concierto con ribetas tabernarios, cuya pesilente atmosfera huele á pipa y ageno y en cuya escena se detellan salpicadas canciones.

El número sensacional del programa lo constituye la lucha de mujeres, lucha feroz á brazo partido, lucha moral por que la de desecadas verdaderas, toda vez que aústrás «gladiadoras», se nos presentan desnudas de la cintura al cuello.

Desnudas, sí, (dicen que así lo exige la estética) y sus retratos se hallan expuestos á la puerta de la calle sin que por eso se ofenda lo mas mínimo el pudor de nuestros cultos parisieneses.

Y aquellas mujeres, por parejas luchan como gallos ingleses, se deshacen los moños, se arañan, se metaxan, forcejean y caen por tierra rugiendo como panteras, hasta que una de las dos queda vencida.

Y aquellas carnes que, si no pertenecieran á tales harpías, diríamos hechas de raso y de rosa; aquellos músculos que deberían ser delicadas cuerdas de la lira del placer; aquellos seres que, por un error de la naturaleza, encarnan un alma de mujer, son una soez amalgama de lujuria y desprecocación, de voluptuosidad y de osadísimo.

Y el público, ese público que se dice culto, saborea con fruición el refinado deleite de la lucha y, mas que si se tratara del «sport», entre hambres, desvanécese de placer ante las amoratadas carnes de la pobre mujer vencida que yace en el suelo sin aliento á los pies de la vencedora, que recibe orgullosa los aplausos de aquel público exaltado por la fiebre, degenerado por exceso de cultura.

Desde hace unos diez años el buen viejo de Eckmann habiase retirado de París á Luneville, por no escribir mas novelas y acabar el epílogo de la novela que fué su vida.

Con Chatrian, había formado una razón social literaria que produjo una serie de obras, ya pasadas de moda; pero que deleitaron los primeros años de nuestra juventud.

El «Amigo Fritz», fué la causa de la ruptura entre los dos inseparables y quince años después de la primera representación, ambos escritores se separaron para no volver á trabajar juntos.

Chatrian murió muy en breve y Eckmann vegetó algunos años más, casi olvidado hasta su muerte.

Hoy los periódicos le dedican unas cuantas gacillas á guisa de resposno y así pagamos tanto trabajo y tan árdua labor.

Los españoles copiamos todo de los franceses y estos á su vez imitan y adoptan cuanto viene de Inglaterra, sobre todo en París.

Así, han fundado aquí un periódico, «El Amigo de los perros», y se ha establecido una sociedad por acciones para instalar nada menos que un cementerio donde puedan dormir el sueño eterno, los seres pertenecientes á la raza canina que ya ni siquiera nos atrevemos á llamar perros.

Preciso es que los desocupados de nuestro París estén dejados de la mano de Dios.

Mas de cien mil perros de lujo hay aquí matriculados y el Tesoro público percibe por contribución canina unos 600.000

francos al año, lo cual no es de despreciar ni mucho menos.

Querer á los perros, muy santo y muy bueno; curales sus enfermedades; nada mas justa; pero comprarlos con los seres humanos, eso es el colmo del parisienismo!

El día menos pensado vemos organizarse por ahí una sociedad cualquiera de Pompa fúnebres para los perros y tendrían que ver las esquelas mortuorias de los desechados canes.

[Anglitos]

Peró no es eso todo: según la circular que tenemos á la vista, el cementerio perruno será establecido muy próximo á París y esa exageración del cariño á los animales, puede constituir un serio peligro para la salud de los parisieneses.

[No vayamos á honrar tanto á los muertos que hagamos morir los vivos!]

Parece increíble que un París, donde hay hornos crematorios para calcinar los cadáveres humanos, piense tan formalmente en conservar los restos caninos bajo una losa.

Mea sencillez y más practico nos parece quemar á los perros muertos, de T. B. I. Y... basta ya de perrerías.

En cuestión de modas; continúan llevándose las faldas muy largas muy amplias.

Usanse mucho menos que hace algunos meses los adornos flotantes y hasta las puntillas se llevan ahora incrustadas, dignísimo así.

Sólo haremos excepción para las tunicas de encaje que pueden ocurrarse flotantes sobre la falda de encima.

Estas tunicas, que constituyen verdaderas «parisinas», de puntillas se harán sin costuras.

No por esto voy á dar á creer que los encajes son tejidos ad hoc, no; se unen entre sí con entredaces y esto nos da la ilusión de que todos son de una sola pieza.

Todo eso, como puede comprenderse, no es más que un exquisito refinamiento de la fantasía y de la sencillez lujosa.

Esas des palabras expresan muy bien las tendencias de la época: no queremos nada demasiado llamativo, pero todo lo deseamos en armonía y tratamos de que una falda de lanilla sea hoy más perfecta que lo fuera en tiempos una falda de la más rica seda.

Siempre trajes princesa, principalmente de terciopelo; las económicas hacen estos vestidos con doble fin: para «soirées», descolados y, para vestir, con un pecheró, también de terciopelo ó de muselina de seda del mi mo tono.

Los sombreros de verano van presentándose ya por los escaparates.

Son, más que nada, caprichosas fantasías nacidas de los dedos de hada que poseen las obreras parisienas.

Su descripción sería muy difícil por eso mismo, la variedad es tal que casi podríamos decir que se hacen á medida, según la cabellera y el color de la que le lleva.

ANTONIO AMBROA.

Paris 26 marzo de 1899.

ALICANTE

REGALO

«LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA», LA CORRESPONDENCIA, siguiendo la costumbre establecida por los grandes periódicos nacionales y extranjeros, de ofrecer ventajas á sus lectores, ha hecho un trato con la acreditada fabrica de relojes de don Carlos Coppel, de Madrid, de cuyas condiciones pueden enterarse en el anuncio que va en cuarta plana y que recomendamos á nuestros lectores por las ventajas que ofrece.

ALMACENES DE EL SIGLO

NAVARRO HERMANOS Mayor y Pasaje Américo-Alicante

Grandes existencias en toda clase de TEJIDOS PAÑERÍA y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camiseria, corbateria y generos de punto.—Primera

LA MALIGNIDAD DEL ALCOHOL

Han establecido de un modo absoluto que el alcohol, apesar de la momentanea excitacion que produce, tiene marcadísimo efecto paralizador, maleficio que obra, sobre todo, cuando es absorbido por niños, mujeres, jóvenes o viejos débiles extenuados o anémicos.

Por el ministerio de Fomento ya se han publicado los correspondientes Reales Ordenes convocando un concurso para proveer en propiedad una plaza de profesor en la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital.

El oculista por medio de operaciones y curas delicadas, que solo a él es dable practicar, proporciona a los ciegos, el especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oidos, por analogos procedimientos, no con panaceas ni medicamentos secretos, da oido a sordos, en ocasiones proporciona habla a los mudos y hace desaparecer graves afecciones de garganta y nariz que a no mediar su intervencion llevarian al cementerio a los que las padecen.

Esta verdad tan demostrada aun se encuentra en España quien dude de ella. Los que se hallan en este caso y padezcan alguna de las citadas enfermedades ó delupus ó uzena (fétidez de aliento) conviene visiten la consulta que tiene el médico especialista D. Alfredo Gallego en Madrid, Fuencarral, 19, y 21 y se convenceran del error en que viven.

El catedrático secretario de la Escuela Superior de Maestros de Alicante D. José María Arnez, ha renunciado el cargo de vocal del Tribunal de oposiciones a escuelas en Valencia.

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Preferidas por los Médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, Consagradas por una experiencia medio secular, Las píldoras de Blancard al yoduro ferroso inalterable son soberanas contra la Anemia, los Colores Palidos, la Tuberculosis y todas las enfermedades debidas a la Pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma Blancard; las señas, 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía. El Jarabe de Blancard conviene a los niños y a las personas que no pueden tomar las píldoras.

La dirección general de Aduanas en Francia ha publicado recientemente algunas aclaraciones a las nuevas tarifas, consignando que los derechos sobre las uvas de vendimia fresca y los orujos de uva son de 25 francos en tarifa general y 12 francos en tarifa minima por 100 kilos peso neto. Para las uvas de mesa frescas se mantiene las antiguas tasas de 12 francos tarifa general y ocho mínimo.

Los mostos de 12 grados Beaumé ó menos pagan 25 y 12 francos los 100 kilos; por encima de 12 hasta 20 grados y 9 décimas se les aplicará el mismo régimen que a las confituras ó azúcares.

Los mostos de 21 grados ó más se asimilan a los jarabes. Se dicen que deberán considerarse como mostos de vendimia los zumos de uva fresca, no fermentados ó ligeramente fermentados y que tengan menos de 21 grados Beaumé.

Al propio tiempo se recomienda que no dejen introducir como vinos los mostos de uva medio concentrados, esterilizados ó no, de menos de 21 grado Beaumé, y a los cuales puede haberseles adicionado algunos grados de alcohol para darles la apariencia de zumos moralmente fermentados.

En este caso se exigirán, además de lo que devenga el mosto, según su clase, los derechos de Aduanas y la tasa interior del alcohol sobre el alcohol añadido.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA ha trasladado sus oficinas é imprenta a su nuevo local sito en las calles de Alfonso el Sabio 12, y Torrijos 63.—TELEFONO 126.

Se ha recibido un variado y bonito surtido en velos, mantillas blanca Chantilly y tul, á precios sin competencia, en el establecimiento de mercadería de la señora sucesora de Antonio B. Solbes, calle de Labradores, número 8 y San Pascual, 2 y 4. Nota.—No olvidar que esta casa es, en guantes, la que mejores tiene y más baratos los vende, para que nadie pueda hacerle la competencia.

El director de la escuela normal de Pa...

El señor gobernador civil de Alicante se propone emprender muy pronto una enérgica campaña en favor de los maestros, a quienes se adeuda inconsideradamente el haber que ganan á costa de durísimo trabajo. El señor Casas, estamos seguros, sabrá hacerse en esta parte un gobernador modelo.

REUMA.—No hay uno que se resista a las fricciones del Balsamo antireumático de Orive. Es el mejor calmante que usan los médicos para curar a sus clientes del dolor reumático y neuralgico. Farmacias de crédito.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar artistico y lujosamente impreso de la hermosa obra "Mondariz", editada admirablemente en Madrid.

El libro de referencia no es una guía ni un reclamo; es una monografía del Establecimiento minero-medicinal de "Mondariz", en la cual las miras y conveniencias industriales ceden gustosas la primacia al arte, a las ciencias y a las letras.

Tratan en ella de la eficacia de las aguas, cuya fama universal no necesita pregonos, los médicos más ilustres de España y Portugal, haciéndolo casi todos, no solo como autoridades técnicas, sino como enfermos agradecidos. De ahí el gran interés que ofrecen las consideraciones suscritas por los doctos profesores señores Argumosa, Espina y Capó, Marcial, Taboada, Vifcos, Suender, San Martín, Augusto José das Naves, Sanz Bombin, Pulido, Carracido, Simonena, Fernandez Ouna, etc.

De todo lo demás escriben estadistas y pensadores que son de la Península I.érica, eminencias del clero, de la milicia y de la aristocracia, poetas de lozano ingenio y publicistas y literatos de primer orden.

Diganlo los artículos, estudios, impresiones y poesías de Castelar, Núñez de Arce, Echegaray, señora Pardo Bazán, Mellado, Duque de Loulé, Arzobispo de Valladolid, Duque de Denia, Vital Aza, Galdino de Campos, Grió, Marqués de Estella, Sepúlveda, Arnicher, Canto, Luis Taboada, Herranz, etc.

Gracias al concurso de personalidades de tal valía, al lado de los datos científicos, higiénicos y prácticos relativos al Establecimiento y a los manantiales de Gándara y Troncoso, aparecen castillos encantados de los paisajes, castillos y sitios históricos de la comarca; cuadros de costumbres sobre la vida de "Mondariz", en la temporada veraniega; noticias curiosas de las tradiciones y lendos del país, y discretos comentarios acerca de los bienes que el importante Centro hidrologico reporta ya a Galicia y reportará muy pronto a España entera.

Los numerosos grabados, mapas, planos é ilustraciones que contiene la Monografía, realzan y completan su valor, debido principalmente al mérito de los escritores y artistas que en ella han colaborado.

El señor juez municipal, en funciones de juez de instrucción de este partido, D. Ramón Giner Esteve, ha dictado una providencia, encargando a las fuerzas de la guardia civil, autoridades, todas y demás agentes de policía y dependientes de aquellas, procedan inmediatamente y con la mayor minuciosidad, a la busca y captura del procesado Antonio Ferrera Climent, recaudador de contribuciones de esta ciudad, cuyo paradero actual se ignora y contra el cual por actuación del escribano D. Primitivo Perez, se sigue causa por el delito de malversación de caudales.

La expresada autoridad, ha dispuesto además que en cuanto sea habido dicho individuo lo pongan con las seguridades convenientes á su disposición en las cárceles de esta capital.

Desde ayer, lucen sus nuevos y elegantes uniformes, armamento y equipo, todos los individuos que componen las secciones de infantería y caballería del modificado cuerpo de la guardia municipal de esta ciudad, que desde luego ya han entrado de lleno en el ejercicio de sus funciones, imponiendo multas, haciendo denuncias, y cuidando de que por los vecinos se cumpla estrictamente lo prevenido en las ordenanzas municipales, bandos de buen gobierno y demás disposiciones de la alcaldía.

Tenemos entendido, y así lo hemos oído asegurar á varias caracterizadas personalidades políticas, que por fin, todos los conservadores de esta localidad se quedan en un solo partido para luchar juntos por las candidaturas ministeriales en las próximas elecciones; sin embargo nosotros no nos ponemos de la autenticidad de esta noticia que solamente publicamos á título de información.

Ha presentado la dimisión de su cargo el señor D. Ramón Benavente...

beros, en esta ciudad, cuya renuncia ha sido admitida por el señor alcalde que ha nombrado interinamente en reemplazo del dimisionario a D. Ramón Candela con el haber de 750 pesetas anuales.

También ha presentado la dimisión el que debía desempeñar la plaza de maquinista encargado de la Estufa de desinfección y admitido la misma, se ha nombrado para ocupar la vacante á D. Gaspar Aragonés Moya con el sueldo anual de 900 pesetas.

Hoy ha tomado posesión de su nuevo cargo el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de carabineros de esta provincia D. Santiago Benito Infante, nombrado por Real orden del ministerio de la Guerra, habiendo cesado por este motivo en dicho empleo el que lo desempeñaba interinamente D. Aureliano Pontili Delgado, comandante segundo jefe.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", recibido hoy en esta capital publica una Real orden concediendo la cruz de segunda clase de San Fernando, con la pensión anual de 600 pesetas, al sargento de infantería D. Emilio López del Castillo y Sanchez, por los méritos que contrajo el 13 de junio de 1896 en Sabanita de la Palma.

Dicho sargento mandaba la vanguardia de la columna del coronel Nario y al avisar al enemigo cargó con ella adelantando se á todos; luchando cuerpo á cuerpo causó la muerte de 4 insurrectos el arma blanca, siendo él herido en la mano derecha, en cuya disposición le halló el resto de la vanguardia.

A botellazos

En una casa de mal vivir, se originó ayer noche una tremenda bronca entre ciertas virginales é inocentes jóvenes, las cuales despues de insultarse sabrosamente, la emprendieron á sacapo limpio ó sucio que lo mismo da para el caso.

Por desgracia tomaron el asunto con calor y una de las contendientes, haciéndose cargo de varias botellas que habian sobre una mesa, las disparó contra sus rivales, hiriendo á una de éstas, que cayó al suelo bañada en sangre, terminando el jaleo con tan triste motivo.

El facultativo de guardia en la Clínica municipal, donde fué trasladada la individuo de referencia llamada María Torregrosa Pons, le y preció varias heridas contusas en la parte anterior de la región occipito-frontal y otra en la parte media.

El Juzgado municipal entiende en el asunto.

En la segunda quincena del mes de mayo proximo, según lo prevenido por la audiencia territorial de Valencia, tendrá lugar el examen de aspirantes al cargo de procuradores de las provincias de Castellón de la Plana, Valencia y Alicante.

El coronel jefe del regimiento infantería de San Quintín ha dispuesto efectúe su incorporación á filas hasta que se averigüe la verdadera situación del recluta, residente en Alicante, Rafael Verdú.

Esta mañana á las diez ha dado comienzo en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del teniente de alcalde D. Domingo Melia y con arreglo a las vigentes disposiciones legales, el acto de revisión de excepciones de los mozos de los reemplazos de 1896, 1897 y 1898.

Para su entrega á los interesados, el coronel jefe del Detall, del regimiento infantería Marina de guarnición en San Fernando, ha remitido á la alcaldía los pases de licencia ilimitada expedidos á favor de los soldados del segundo batallón de aquel cuerpo, José Tomás Alemañ, Francisco Cantó Ferrer, José Ramón Torres y Francisco Perez Guillén, los cuales al regresar de Cuba fueron pasaportados para Alicante.

Algunos alcaldes liberales de esta provincia, que según parece, habían ofrecido sus dimisiones á los conservadores, dices que ya no quieren dimitir, por que tienen que consultar á sus jefes, deseando así cumplir con los deberes de la disciplina.

Ayer salió para Barcelona, Sabadell y Tarrasa nuestro estimable amigo el joven comerciante de esta plaza D. Antonio Navarro socio del acreditado establecimiento titulado "El Siglo", con objeto de efectuar compras para la presente estación de verano, lo que avisamos á la distinguida clientela del tan renombrado establecimiento.

En el vecino y pintoresco pueblo de Busot, durante los dias 8, 9 y 10 de abril proximo se celebrarán variados é divertidos festejos en honor á San José y San Vicente.

Entre los muchos números que componen el programa son los mas importantes: Moros y cristianos dirigidos por los señores capitanes D. Manuel y D. Daniel Climent.

Embaejadores: D. Francisco Giner y don José Perez. Para solemnizar mas las fiestas contratan la música de Jijona, Busot y la dulzaina de Alicante, y además grande lujo en los trajes que son de mucho mérito.

figurando entre ellos el sfamado embaejador D. Eugenio Climen que por su arreglado y buen palique logrará la alianza con el capitán de Cristianos.

Sabemos de muchas familias que con este motivo piensan trasladarse á Busot.

Hay elegantes casas de huéspedes á precios módicos para los que asistan á presentiar las fiestas.

El periodo electoral en que ya hemos entrado, debía terminar el día del escrutinio ó elección de senadores, fijada para el 30 de abril; pero como el 14 de mayo se verificara en todos los ayuntamientos la elección para renovar la mitad de los individuos, y la convocatoria debe hacerse quince dias antes y el escrutinio á su vez señalada para el jueves 18 de mayo, resulta un periodo electoral de sesenta y tres dias, que jamás se ha conocido en la historia política de España.

Con arreglo á lo dispuesto por la Real orden circular del ministerio de la Gobernación, que ya ha recibido el señor Gobernador civil de esta provincia, el domingo 9 de abril proximo tendrá lugar en el Palacio de esta excelente ciudad, la reunión de la junta provincial del Censo electoral con objeto de proceder á la designación de interventores y suplentes para las elecciones de concejales que han de formar los respectivos Ayuntamientos de los pueblos de la provincia durante el bienio de 1899 á 1902.

Las votaciones se verificarán el domingo 16 del mismo mes y el escrutinio general tendrá lugar el jueves 20.

Señalado el día 30 de abril para la elección de senadores, la votación de compromisarios se celebrará el sábado 22 del mismo mes y la Junta general el día 10 de mayo.

Ante regular concurrencia tuvo lugar ayer noche en el teatro Principal, la función de despedida de la gran compañía dramática que dirige el celebrado primer actor, D. Wenceslao Bueno.

"Felipa Derby", obra puesta en escena, mereció una filigranada interpretación por parte de todos los artistas que cosecharon muchos aplausos. Mañana por la noche sa'dra la compañía con dirección á Murcia en cuyo teatro, Roma, darán una serie de funciones, empezando el día 1.º de abril proximo.

Desde dicha ciudad pasaran á Almería y después á Cartagena, donde terminarán su trabajo hasta el venidero mes de septiembre en que según todas las probabilidades, vendrán á Alicante, noticia que tendríamos un verdadero placer en verla confirmada.

Reciban todos los apreciables é simpáticos artistas de la compañía del Sr. Bueno nuestro mas cariñoso saludo de despedida deseándoles muchos aplausos.

Mañana martes, 28 de los corrientes, á las cinco de mañana, sa'rá de esta ciudad para la de Alcoy, una compañía del regimiento de la Princesa, compuesta de 131 individuos de tropa y 7 clases, mandados por cuatro señores oficiales del expresado cuerpo, cuya fuerza perteneciente al segundo batallón del mismo, va á completar la guarnición de aquella ciudad, provistos de los correspondientes armamento, municiones y demás efectos.

El digno gobernador civil de esta provincia Sr. Casas, haciendo honor á la verdad habremos de decir que va resultando una estimada y juiciosa autoridad. Aunque su misión es altamente difícil, procura vencer de la mejor manera cuan-

tas dificultades se le presentan, con inteligencia y buena fé, habiéndose captado de esta manera muchas simpatías por su rectitud de intenciones.

Nos complace sinceramente consignar estas inspecciones con la imparcialidad que merece el público y que nosotros siempre hemos observado.

Desgracia

En la carretera de Silla y frente á la playa del Postiguet, ocurrió ayer tarde un sensible accidente, que por fortuna no tuvo funesto desenlace.

Un individuo llamado Vicente Portes Giner que iba en un cabriolé, quiso bajar de éste sin que estuviera parado, pero desgraciadamente no pudo conseguirlo porque se gancho en el estribo, y cayó siendo arrastrado un buen trecho por el vehiculo, produciéndose al parecer algunas heridas.

Conducido á la Casa de Socorro, el médico de guardia señor Fajardo le curó de primera intención una herida contusa situada en el mentón, pasando luego á su domicilio en buen estado, aunque con el susto consiguiente.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

El vapor "Aodulucis", anclado en el puerto del Grao de Valencia y que hace pocos dias estuvo en el de Alicante, conduce á bordo un verdadero fenómeno que despierta gran curiosidad en los naturalistas.

Trátase de un toro que, á juzgar por las señales exteriores que pueden apreciarse, tiene en su vientre otro animal de su misma raza, del cual salen al exterior las extremidades inferior. La cabeza del "enclastrado", se dibuja perfectamente bajo la piel del que lo sustenta.

La corrida verificada el 25 en Barcelona, componiase de tres toros de Torres Cortina y tres Subirats.

Los primeros fueron regulares, de los otros se puso fuego á uno.

Caballos arrastados cinco. Negro que actuaba de matador, se portó mal en los de Cortina, y en el tercero de Subirats despues de dos avisos, fué retirado el toro al corral.

Público, condescendiente. Entrada, floja.

Entre los amigos del señor Casal, que los tiene buenos y numerosos, causó verdadera pena el que una leve indisposición impidiera á dicho señor asistir á la representación de "Gabriela de Vergey", que á beneficio de la distinguida actriz señor. Arguilles, se puso en escena el jueves último en nuestro principal coliseo.

Servicio regular entre Alicante y Argel

El vapor SITGES HERMANOS saldrá de este puerto directo para Argel los dias 5 y 20 de enero, febrero y marzo, regresando el 2 y 16 de los mismos.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos. Consignatario en Alicante: D. Eduardo Gallana, San Fernando, 30.

Servicio directo, fijo y semanal entre Orán, Alicante, Cetta y vice-versa

El vapor francés DAUPHINE saldrá de este puerto directo para Orán y Cetta, todos los lunes de cada semana á las tres de la tarde; admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Alicante: Sres. Raymond Compañía.

NUESTRA INFORMACION "LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA EN MADRID,"

(Agencia Mencheta)

26 de marzo de 1899

Continúan el frio y la carencia de noticias. Para buscar alguna nota de interés y actualidad hemos de recurrir á las noticias telefónicas de Barcelona, que nos dan cuenta de haberse celebrado hoy en el teatro Circo un meeting anticlerical que, en principio, parece fué suspendido por el gobernador; pero la comisión iniciadora, seguida de numeroso público, reiteró verbalmente la petición y el permiso les fué concedido.

Del meeting no sabemos (y que creemos que nada mas habrá ocurrido) sino que se pronunciaron fogosos discursos contra la reacción teocrática y en favor de la libertad y de la democracia terminando con vivas á la libertad y mueras á la inquisición.

Otra nota de actualidad llega en estos momentos á nuestras manos, también por telefonema de Barcelona: La constitución de un grupo escolar formado sin otro fin que el de felicitar al Gobierno, protestando del caciquismo local.

Ambas notas de carácter local ó regional, aparentemente, marcan perfectamente la nota del día; el problema que urge resolver al Gobierno y que ya anoche sirvió de pretexto á las oposiciones para circular el rumor de próxima crisis. El dualismo que se supone existe en el

se ha dado en atribuir al Gabinete, especialmente á los señores ministros de la Guerra y de Fomento.

Claro está que nadie puede evitar que otro piense mal de él, aun cuando para ello no haya dado motivo; pero si debe preocuparse cuando eso ocurra de evitar ocasiones que puedan dar visos de verdad á aquellas sospechas, ni aún por los más insignificantes fundamentos é indicios.

En cuanto á los estudiantes, creánnos, el mejor modo de matar el caciquismo y procurar la desaparición de los políticos de oficio es... que los estudiantes en vez de politiquer estudiar; los comerciantes, industriales y agricultores trabajen y hagan progresar sus profesiones y engrandecerse la patria y que los ciudadanos voten, no se dejen sobornar, ni alucinar é influyan en la dirección del país procurando verdaderamente regenerarlo.

Esta mañana se verificó en la Real Capilla la solemne fiesta de la bendición de las palmas.

A las diez y media sa'la la Corte de sus habitaciones, atravesando aquellas amplias galerías, hoy mas concurridas que otras veces, sin duda por el hecho de presentarse la princesa de Asturias, luciendo todos los esplendores de su belleza y todas las galas de la Corte.

Fábrica de somniers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

cesa de Asturias respo brochado, azul pálido y la Infanta Isabel terciopelo azul.
De la comitiva formaban parte las damas, gentiles hombres y alto personal psiatino y el Nuncio de S. S.
Ha oficiado el obispo de Sion.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

EDICION DE LA MANANA

27 MARZO DE 1899

Los antisemitas

Madrid 27 (1 mad.)

Telegrafian de París que la cuestión antisemita vuelve a apasionar los ánimos.

Además del debate anunciado sobre la cuestión argelina, Mr. Drumont ha anunciado al ministro una interpelación sobre el mismo asunto en Francia.

¡No hay para tanto!

Madrid 27 (140 mad.)

Asegura «El Correo» que al Gobierno empieza a preocuparle la cuestión del regionalismo, que adquiere incremento alarmante en Barcelona.

Por mas que el Gobierno no desconoce las intenciones del doctor Robert, no oculta su disgusto por el vuelo que ha tomado la cuestión, gracias a los cándidos é inexpertos que se han empeñado en ver montañas donde solo hay granes de arena.

La emperatriz de China

Madrid 27 (2 mad.)

Dicen de París que la emperatriz viuda á asistido en Pekin á una solemidad palatina.

Uno de los generales en quien la emperatriz tiene la mayor confianza, expuso á dicha señora un proyecto de alzamiento nacional contra los extranjeros.

Dicho general expuso ya con idea á la emperatriz el año pasado, pero ésta se lo consideró factible.

Se da como seguro que El Chang volverá en breve á Pekin.

Los cretenses

Madrid 27 (3 mad.)

El «Standart» de Londres publica un despacho de la Canea diciendo que el presidente de la Asamblea Cretense se ha negado á aceptar el cargo de consejero del príncipe Jorge. Ignóranse los motivos de esta negativa.

Misterio

Madrid 27 (4 mad.)

Escriben de Ubeda diciendo que se ha descubierto un hecho que reviste todos los caracteres de delicto.

Dícese que ha llegado á noticias de la autoridad el rumor de haber dado á

luz ocultamente una señora separada hace años de su marido.

Practicado un registro minucioso en su casa, fué encontrado en los sótanos un niño muerto, envuelto en unos trapos.

Para averiguar si se trata de un infanticidio, el médico forense practicará la autopsia del cadáver.

Arrollado por un tren

Madrid 27 (415 mad.)

Dicen de Chinchilla que al bajar esta mañana de un tren de mercancías cerca de la estación un joven de 20 años llamado Fernando Carbonero, fué arrollado por la máquina, quedando herido de gravedad.

El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso, disponiendo que el herido fuese trasladado al hospital.

La escuadra... tortuga

Madrid 27 (5 m.)

Aún no ha llegado á Cabo Verde la escuadra española que salió de la Martinica hace unas cuantas semanas, y que sabe Dios cuándo llegará á España.

Entre que los buques son malos y de poca marcha, y que la navegación es dificultosa por el Atlántico en esta temporada, se ignora cuando será el día en que la escuadrilla arribe á las islas de Cabo Verde.

Proyecto

Madrid 27 (625 m.)

Se atribuye al Gobierno el propósito de que los jefes y oficiales movilizados del ejército de Cuba, permanezcan en la misma situación que se encuentran actualmente, hasta que las Cortes resuelvan el destino que debe darseles.

Polavieja enfermo

Madrid 27 (610 m.)

El ministro de la Guerra levantóse ayer á la hora que tiene por costumbre.

Estuvo en su despacho, donde lo visitó el general Macías.

Créese que ambos trataron de la combinación de altos mandos militares de que se ha hablado estos días, en la cual entra la capitania general de Madrid.

Después de almorzar salió á paseo en coche, acompañado por su secretario señor Gomez Nuñez y el ayudante de servicio.

Estuvo en la Casa de Campo y luego en la Castellana sin experimentar la mas ligera molestia.

Pero en el referido paseo, sintióse indispuerto repentinamente y ordenó al cochero que marchase á escape al palacio de Buenavista.

En cuanto llegó á su residencia acostóse enseguida, dando orden de que no podía recibir á nadie.

El general Polavieja se encuentra febril y quejabase de fuerte dolor de cabeza.

Los médicos de la familia fueron avisados inmediatamente.

EDICION DE LA TARDE

(SERVICIO ESPECIAL)

Cronograma

Barcelona 26 (7'30 n.)

Los toros de Udaeta jugados esta tarde dieron bastante juego, resultando de la corrida once caballos muertos.

Valenciano estuvo en el primero regular, bien en el segundo y regular en el tercero.

Velasco, regular en su primero, segundo de la tarde, y bien en el cuarto. A la salida de un quite de este último toro, tanto quiso ceñirse Velasco, que recibió en la nalga un puntazo impidiéndole continuar la lidia, por cuyo motivo el Valenciano dió fin del último de los seis.

ULTIMA HORA

De Manila

Madrid 27 (3 t.)

Telegramas recibidos de Manila, dicen que el general Macarthur en un nuevo encuentro con los tagalos los rechazó hasta que se parapetaron detras de unas tricheras, entre Calvotan y Malolos, desde donde protegidos además los insurrectos por las dificultades del terreno, pudieron retirarse ordenadamente por la parte Norte.

Los republicanos

Madrid 27 (4 t.)

La junta directiva del partido republicano progresista, ha acordado la publicación de una circular aconsejando en ella á sus correligionarios el retraimiento.

Los que por cuestiones de procedimientos se hallan distanciados del acuerdo anterior vetarán en Madrid la candidatura de Pi Margall, Salmerón, Castelar, Maquero y Constantino Rodríguez.

Ultimo Consejo de ministros

Madrid 27 (415 t.)

Al Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, el señor Silvela no ha aportado ninguna noticia.

El señor Duran y Bas, ministro de Gracia y Justicia leyó á la Regente los nombres de los que el Gobierno propendrá á la Soberana para el indulto del viernes Santo, en el acto de la Aderación de la Cruz.

Acerdóse á celebrar más consejos hasta el sábado de gloria.

General Hidalgo visitó á doña Cristina.

MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del Dr. PIZÁ, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Restaurant del hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los mas reputados jefes de cocina de España.

Se sirven almuerzos á 2'50 pesetas y comidas á 3 pesetas.

Magnífica terraza al aire libre. Jueves y domingo, comida extraordinaria.

Se admiten encargos para todo lo concerniente á fonda. Abonos á precios convencionales.

EL GLOBO

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS

Pórtico de Ansaldo, esquina á la Plaza de Alfonso XII

SIN SALDOS NI RETALES

En esta acreditado establecimiento se principia desde hoy hasta fines de marzo, que es cuando empieza á recibir los surtidos de verano, la venta de todas las existencias que tiene de géneros con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Precio fijo

NOTA.—No llamamos al público para que compre retales ni géneros antiguos, lo llamamos para venderle géneros de novedad y corrientes á precios desconocidos por su baratura.

LA ULTIMA VERDAD

PRONTITUD (ECONOMIA)

Antigua funeraria de José Asonsi

Servicio de coches fúnebres con real privilegio exclusivo

Labradores, 25, Alicante

Esta acreditadísima empresa, primera y única en su clase, queriendo poner este servicio á igual altura de los que hay establecidos en las grandes capitales de España y del extranjero, no ha titubeado en hacer cuantos gastos y sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público en general un establecimiento digno de esta culta capital.

Los que por desgracia, necesitan utilizarlo de los efectos que posee este establecimiento, encontrarán feretros metálicos de todas clases y tamaños, cajas de madera forradas y adornadas de diferentes clases, cera, candeleros, candelabros, mantos para cubrir los cadáveres y coronas.

Hombres y mujeres inteligentes para amertajar, asistir, etc., etc.

Servicio permanente. Esta empresa se encarga de todo lo que abraza este ramo.

COCHERA, CASTAÑOS, 46.

No equivocaros: Labradores 25.— Teléfono, 12

ALICANTE

Las anginas agudas y crónicas, laringitis, ulceraciones de la boca y garganta, y extinción de voz, encontrarán su curación y alivio tomando las pastillas de Clorato de potasa, bórax de sosa y cocaína del Doctor Aguiló, que obran como astringentes, antisépticas y calmantes, notándose el alivio á las pocas pastillas. Es un buen medicamento para los niños en el período agudo de la dentición, calmando el dolor de las mamas.

De venta en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, frente á las Casas Consistoriales.

Sociedad de las Aguas de Alicante

A partir del lunes, 5 del corriente, quede abierto en las oficinas de dicha sociedad, el abono para las instalaciones de servicio de aguas en casas particulares; facilitándose gratuitamente el reglamento y cuantos antecedentes se soliciten.

1.º diciembre de 1898.

Imp. y Lit. de T. Muñoz

Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Acaba de recibirse un inmenso surtido de tiras y entredoses bordados en blanco y colores de Saint Gall (Suiza) punto ruso (cubre costuras) y toda clase de artículos para la confección de ropa blanca.

Gran variedad de modelos del verdadero corsé parisién C. P. á la Sirene.

Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende

359 ERNESTO CAPENDU
¿consideráis la amistad como el pasar ríos? Parecís dispuesto á echaros al cuello de Bernac, como os habéis arrojado al Sena.
—¡Yo!—respondió el barón riendo á su vez, pero con una risa seca y nerviosa que tenía algo de estridente.—Mi deseo de conocer al señor de Bernac es bien natural. Un hombre á quien vos apreciáis bastante para tenerlo por amigo y para riesgar vuestra vida contra la suya, debe ser á mis ojos un caballero perfecto.
—¡Pues bien!—dijo el marqués—si mata á La Guiche, os prometo presentaros á él.
—Pero, ¡Vote á cribsal!—interrompió La Guiche con impaciencia—va dar la hora y d'Arcourt no viene.
—Tal vez, tenía el también algún asunto de honor para esta mañana—observó d'Herbaut.
—Me lo hubiera avisado.
—Quizás no estaba en su palacio cuando le has mandado el billete.
—Es posible.

EL CAPITAN LA CHEBNAYE 360
—Es probable—dijo el marqués riendo.—¡Ah!—hizo La Guiche que se había asomado á la ventan—helo aquí, sin duda.
El barón hizo un movimiento de despecho y de cólera.
—No—añadió casi en seguida La Guiche,—es d'Ornay. Nuestros adversarios nos esperan, marqués, es preciso ser atentos y salir á su encuentro.
El señor d'Herbaut dió con el pie en el entarimado con impaciencia, mientras que La Guiche abría la puerta de la taberna.
—¡Que el diablo se lleve á d'Arcourt!—dijo.
—¡Pues no!—exclamó el barón.—¡Al contrario, que Dios le bendiga!
—¿Por qué?—preguntó La Guiche volviéndose.
—¡Porque os falta un segundo, y héme aquí! El marqués y La Guiche cambiaron una mirada interrogadora.
Ambos parecieron vacilar en contestar.
Por una puerta abierta percibíase en el fondo de la calle de árboles que estaba enfrente al

363 ERNESTO CAPENDU
—¿Me creéis, pues, cobarde.
—El acto de loca temeridad que acabais de hacer y la sincera amistad que os he ofrecido, es prueba suficiente de que debo tener de vuestro valor la opinión que se merece...
—Pues bien, ¿entonces?
—Pues bien, mi querido barón—dijo La Guiche con extremada dulzura,—sois hombre de altas prendas, esto se ve: sois valiente, es incontestable; sois al mismo tiempo, perfecto jinete, acabamos de recibir la prueba de ello; pero en las presentes circunstancias, todas estas cualidades no bastan.
—¿Por qué?—preguntó el señor de Grandair con asombro.
—Porque á esta hora, d'Herbaut y yo tenemos delante de nosotros las tres mejores espadas de la corte.
—¡Y vosotros no sois mas que dos!
—¡Maldito sea d'Arcourt!—exclamó d'Herbaut.
—Veamos—prosiguió La Guiche—ablad

366 ERNESTO CAPENDU
—No importa ten cuidado.
Luego volviéndose hacia el barón:
—Disimulad, amigo mío—continuó La Guiche,—de que nos ocupemos delante de vos de asuntos que os interesan poco. Después será preciso que tengáis la bondad de perdonar, pues nos veremos obligados á dejaros solo en esta taberna durante algunos instantes.
—¡Sentiría que os incomodara! por mí—respondió el barón.
—Y también sera preciso que nos dispenséis,—prosiguió La Guiche sonriendo,—si no volvemos ni el uno ni el otro. Os ruego, pues, que hagáis provision de indulgencia.
—Y si no os vuelvo á ver esta mañana, ¿en dónde os encontraré?
—En el cielo tal vez, si el buen Dios nos quiere recibir—dijo el marqués riendo.
—¿Cómo—dijo el barón con asombro.
—Vamos á batirnos, y aguardad á nuestro amigo d'Arcourt que me sirve de testigo con d'Herbaut—dijo La Guiche.

EL CAPITAN LA CHEBNAYE 356
—No importa ten cuidado.
Luego volviéndose hacia el barón:
—Disimulad, amigo mío—continuó La Guiche,—de que nos ocupemos delante de vos de asuntos que os interesan poco. Después será preciso que tengáis la bondad de perdonar, pues nos veremos obligados á dejaros solo en esta taberna durante algunos instantes.
—¡Sentiría que os incomodara! por mí—respondió el barón.
—Y también sera preciso que nos dispenséis,—prosiguió La Guiche sonriendo,—si no volvemos ni el uno ni el otro. Os ruego, pues, que hagáis provision de indulgencia.
—Y si no os vuelvo á ver esta mañana, ¿en dónde os encontraré?
—En el cielo tal vez, si el buen Dios nos quiere recibir—dijo el marqués riendo.
—¿Cómo—dijo el barón con asombro.
—Vamos á batirnos, y aguardad á nuestro amigo d'Arcourt que me sirve de testigo con d'Herbaut—dijo La Guiche.

